



DEPORTES

El Deporte, una fórmula para llegar a la Sociedad, a nuestra Sociedad. Ésa ha sido la gran apuesta de futuro que, desde nuestro Servicio de Deportes, intentamos día a día ir consiguiendo. Concretamente, en el curso que ha finalizado creemos que se ha conseguido subir un peldaño más. Con la ilusión y las energías algo mermadas después de un exitoso curso académico deportivo, pasamos a describir aquellos aspectos más significativos de lo que ha acontecido en este 2004-2005.

En este curso incorporamos la nueva instalación deportiva, el nuevo Pabellón Polideportivo, un gran espacio que ha permitido, por un lado, desarrollar algunas de las asignaturas de la Licenciatura en Ciencias de la Actividad Física y el Deporte y, por otro, incrementar la oferta de actividades que este Servicio viene realizando, así como potenciar su uso abriéndolo a la sociedad que nos rodea.

Esta Universidad continúa recibiendo apoyo de diversas instituciones en materia de deporte, lo cual se plasma en la firma de diferentes convenios, destacando, entre otros, la firma del Convenio con el Excmo. Ayuntamiento de Sevilla en materia de Instalaciones Deportivas y para la creación del Observatorio Sevillano del Deporte, así como el firmado con el Sevilla F.C., además de los que están en vías de formalización para el inicio del próximo curso.

También habría que destacar este curso la excelente y reconocida organización del Campeonato de España de Tenis de Mesa, disputado en el mes de mayo en nuestro campus, en el Centro Internacional de Tenis de Mesa.

Cada vez es mayor la proyección que del deporte está realizando nuestra Universidad en su entorno social, de ahí la continua demanda de práctica deportiva que este Servicio está recibiendo, lo que ha propiciado un incremento en el número de usuarios, estando por encima del 20% de la comunidad universitaria.

Finalmente, hay que destacar la importante aportación que desde el Servicio de Deportes se ha estado realizando para la puesta en funcionamiento de la Licenciatura en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte.

PROMOCIÓN Y RECREACIÓN DEPORTIVA

Actividades Permanentes

Junto a las actividades ya ofertadas en años anteriores, en este curso académico se ha promocionado el Programa en Forma Presencial, que está dirigido a la comunidad universitaria y que se consolida como actividad permanente para el próximo curso.

Actividades No Permanentes

- Cursos de iniciación deportiva: en este curso académico se ha realizado la primera ruta de senderismo "El bosque-Benamahoma", Sierra de Grazalema (Cádiz), con una participación de 34 asistentes. Esta primera experiencia, junto con las sugerencias propuestas por la comunidad universitaria, nos lleva a establecer los programas de actividades en la naturaleza desde el inicio del curso. El objetivo es que los participantes tomen esta actividad como continua y la puedan incorporar como práctica deportiva saludable.
- Día del deporte: en esta VII edición del Día del Deporte se han presentado tres actividades nuevas: la I Clase Máster de Ciclismo Indoor universitario, la I Feria de Malabares y la exhibición de Step/Fitball, creando un ambiente dinámico y divertido. El perfil de estas actividades incentivó a que estudiantes que están muy lejos de la práctica deportiva más tradicional se acercaran a practicar estas alternativas deportivas. Planteamientos como éstos nos ayudan a que la



comunidad universitaria esté más cerca de nuestro objetivo “Hacer Deporte en la Olavide”. El Día del Deporte se celebró el 12 de mayo y contó con una participación de más de 500 personas.

Colaboraciones Deportivas Externas e Internas

- Colaboración con la Federación Española de Rugby: partido de rugby de la Selección Juvenil, el día 8 de marzo de 2005, con motivo de la celebración del Campeonato de Europa en Lille, Francia, y entrenamientos de la Selección española absoluta de rugby el día 8 de abril, de cara al encuentro internacional disputado en Sevilla el día 10 de abril y que enfrentó a las selecciones de España y Croacia.
- Colaboración con el Centro Penitenciario Alcalá de Guadaíra, a través del Programa de “Dinamización Deportiva en los Centros Penitenciarios de Andalucía”. Charla debate: “Estimulación Precoz en Familia”. 18 de noviembre de 2004. Organizada por la Consejería de Turismo, Comercio y Deporte, el Centro Penitenciario de Andalucía, Deporte Andaluz y Batá (centro de Iniciativas para la cooperación). Lugar de celebración: Centro penitenciario.
- Colaboración con la Facultad de Ciencias Experimentales en las pruebas de esfuerzos para acceso a la asignatura de Flora Vasculosa de Alta Montaña, celebradas los días 22, 23, 28 y 29 de septiembre y 4 de octubre. Número de alumnos: 69.
- Colaboración con la Facultad de Ciencias del Deporte en el I Seminario Deportivo “La Prensa y el Deporte”. 7, 8, 9 y 10 de marzo. Organizado por la Asociación de Periodistas de Sevilla. Lugar de celebración: Universidad Pablo de Olavide. Número de alumnos: 169.
- Colaboración con la Facultad de Ciencias del Deporte en la organización de las pruebas de acceso a la Licenciatura en Ciencias de la Actividad Física y Deporte, durante el mes de julio.
- Jornadas de convivencia con el Sevilla F.C.: los días 4, 5, 6, 7, 8 y 15 de enero de 2005, la Universidad Pablo de Olavide albergó unos entrenamientos del equipo filial del Sevilla.
- Colaboración con los Juegos Mundiales de Policías y Bomberos: los días 16, 18 y 23 de junio de 2005, la Universidad Pablo de Olavide albergó unos entrenamientos del equipo de fútbol de la Policía Local de Sevilla, que va a participar en los próximos Juegos Mundiales de Policías y Bomberos.

Jornadas de Iniciación Deportiva para Centros Escolares

El Servicio de Deportes ha lanzado su IV edición de las Jornadas de Iniciación Deportiva para Centros Escolares, con un aumento de participación con respecto al año pasado: 1.548 estudiantes, 28 centros y más de 70 profesores.

Este año las actividades deportivas se han organizado por días de la semana, ofertando diversas modalidades según el día. Los más solicitados fueron los lunes y martes, que incluían la modalidad deportiva de Tiro con Arco, nueva actividad de este año en estas jornadas.

COMPETICIONES

Dentro del área de competiciones, desde este Servicio perseguimos dos objetivos: por un lado, que la comunidad universitaria participe en competición de forma reglada en su propia Universidad, en las diversas modalidades deportivas ofertadas; por otro, que el alumnado salga fuera de ésta y compita tanto a nivel regional como a nivel nacional.

Competiciones en la Universidad Pablo de Olavide

- Torneos de Bienvenida: este año, y como una de las muchas novedades que se han incorporado a la oferta deportiva y al trabajo del Servicio de Deportes, se ha creado el Torneo de Bienvenida, que ha comenzado con tres modalidades deportivas: Fútbol Sala, Baloncesto 3x3 y Voleibol 3x3. Los vencedores de estas competiciones fueron los siguientes equipos: Fútbol Sala, Koalas Arrestos; Baloncesto 3x3, Funky men; y Voleibol 2x2, Ese Cádiz.
- Torneo de Navidad para Centros Escolares: también este año, se ha incorporado a la oferta deportiva y al trabajo del Servicio de Deportes el Torneo de Navidad, competición enfocada a los Centros de Enseñanza Secundaria, siendo los vencedores de estas competiciones los siguientes:

Tenis de mesa: Centro Maese Rodrigo

Baloncesto masculino: Centro Pepe Ruiz Vela

Voleibol masculino: Centro Pepe Ruiz Vela

Fútbol 7: Centro Bellavista

Atletismo: Centro Maese Rodrigo

Baloncesto femenino: Centro Maese Rodrigo

Voleibol femenino: Centro Ramón y Cajal

- Liga de Fútbol 7 de Colectivos Profesionales: se ha incorporado a la oferta deportiva una Liga de fútbol 7 ofertada a colectivos profesionales. La competición ha sido disputada por 8 equipos de diferentes Colegios Oficiales o colectivos profesionales: médicos, ingenieros de caminos, ingenieros industriales, peritos industriales, abogados, farmacéuticos, periodistas y consultores. La competición comenzó en marzo y terminó en junio, siendo el vencedor de la misma el Colegio Oficial de Ingenieros Superiores de Sevilla.

Competiciones Internas

- Liga Rector de Fútbol Sala: con la apertura del nuevo Pabellón Polideportivo, este año hemos retomado la Liga Rector de Fútbol Sala, celebrada durante los meses de noviembre, diciembre y enero. Se ha contado con un total de 34 equipos, siendo el ganador de la competición el equipo "Defasi".
- Torneo de Tenis de Mesa: los meses de noviembre y diciembre se celebró, en el Centro Internacional de Tenis de Mesa, el Torneo de tenis de mesa para los usuarios del Servicio Deportivo de la Universidad Pablo de Olavide. El campeón fue Daniel García.
- Liga Rector de Fútbol 7: un año más, y con éxito de participación, se celebró en nuestras praderas de entrenamiento dicha competición, resultando vencedor el equipo "Defasi", compuesto en su mayoría por alumnos de la Facultad de Ciencias Empresariales.

Competiciones Universitarias Andaluzas y Nacionales

- Campeonatos de Andalucía Universitarios 2004: entre la oferta de participación en los Campeonatos de Andalucía Universitarios 2004, la Universidad Pablo de Olavide ha participado en las siguientes modalidades: fases previas y finales de Baloncesto y Fútbol Sala y fases finales de Campo a Través, Padel, Tenis, Atletismo, Voley Playa y Voleibol. Destacamos la medalla de plata que se consiguió en 100 metros lisos masculino y la de oro de 400 metros vallas femenino.
- Campeonatos de España Universitarios 2004: la participación de nuestra Universidad este año ha sido más numerosa debido a la presencia de los alumnos que han accedido a la Facultad de Ciencias del Deporte. Los equipos de la Universidad han participado en Tenis de Mesa, Campo a Través, Triatlón, Taekwondo, Bádminton, Golf, Tenis, Padel, Atletismo y Orientación. Destacamos la medalla de oro conseguida en Orientación masculina y las medallas de bronce en Bádminton y en dobles de Tenis, ambas masculinas.

Desde este Servicio de Deportes, queremos felicitar a nuestros participantes, tanto en los Campeonatos de Andalucía como en los Campeonatos de España y, muy especialmente, a Lucía Pérez, por quedar

campeona de Andalucía de 400 metros vallas, a Álvaro Carrillo, por quedar subcampeón de Andalucía de 100 metros, a Eliécer García, por su 3.ª posición en los Campeonatos de España de Bádminton, así como a Juan Beaus y Jaime Delage, por su 3.ª posición en el CAU dobles de Tenis. A ellos, nuestra más cordial enhorabuena.

Competiciones Regladas

- Fútbol Sala Femenino: además de la participación en los Campeonatos de Andalucía Universitarios, el equipo de Fútbol Sala femenino de la Universidad Pablo de Olavide participó en los Juegos Deportivos Municipales, donde terminó en 5.ª posición. Después de estos Campeonatos, ha seguido participando en torneos organizados por clubes de Fútbol Sala de Sevilla.
- Fútbol Sala Masculino: con independencia de su participación en los Campeonatos de Andalucía Universitarios, el equipo de la Universidad participó en los Juegos Deportivos Municipales, terminando la primera fase en 4.ª posición y clasificándose para la Liga de ascenso, donde acabó en 5.ª posición.
- Voleibol Femenino: el equipo de la Universidad participó en la competición de los Juegos Deportivos Municipales donde consiguió una importante 3.ª posición. También estuvo participando en los Campeonatos de Andalucía Universitarios celebrados en Sevilla. Tras la competición de los Juegos Deportivos Municipales, el equipo femenino de la Universidad participó en la Copa Primavera, en la que finalizaron en 6.ª posición.

Actualmente, nuestra Universidad, en virtud de los convenios de colaboración suscritos con diversos clubes, participa en dos competiciones federadas: Rugby y Béisbol.

EVENTOS ESPECIALES CELEBRADOS EN LA UNIVERSIDAD PABLO DE OLAVIDE

Hemos organizado o colaborado con la organización de varios eventos o actividades especiales, en pos del desarrollo y mejora del mundo del deporte:

- Partido del Equipo de la Universidad de Rochester: la Universidad Pablo de Olavide albergó un partido de fútbol en el que el equipo de Estados Unidos de la Universidad de Rochester se enfrentó al equipo juvenil del Real Betis Balompié. Dicho encuentro se celebró el 10 de marzo.
- Jornadas de Tenis de Mesa: la Universidad Pablo de Olavide colaboró con la Diputación de Sevilla albergando las Jornadas de Tenis de Mesa que ésta organizó. Las Jornadas contaron con la presencia de deportistas de los pueblos de Arahal, Carmona, El Coronil, Las Cabezas y Lebrija. Asistieron un total de 70 participantes entre jugadores, monitores y árbitros.
- Entrenamientos del IES Ramón Carande: la Universidad Pablo de Olavide albergó un entrenamiento de béisbol de los alumnos del Instituto Ramón Carande de Sevilla. El 16 de noviembre, el profesor D. Juan Oliver practicó dicho deporte en el campo de béisbol de la Universidad. Igualmente, el día 3 de diciembre de 2004 la Universidad colaboró con las actividades de atletismo del IES Ramón Carande, cediendo sus instalaciones.
- Jornadas de Convivencia de Rugby: contribuyendo un año más con la Universidad Pablo de Olavide, el Club Monte Ciencias albergó dos Jornadas deportivas con los escalafones inferiores. A ellas asistieron todos los equipos inferiores del Club. Estas Jornadas se realizaron en las praderas de entrenamiento de la Universidad, practicándose diferentes actividades rugbísticas los sábados 15 de enero y 26 de febrero.

DATOS ESTADÍSTICOS

